

Conseil d'Ecole du deuxième trimestre

26 mars 2019

18h30-20h30

Personnes présentes :

Mmes Leclerc, Marie, Verron, Villain, et Mr Rabine, enseignants; M Pernot, directeur de l'école; Mme Morisset - référente école; Mr Villaume - conseiller municipal; Mme Jacquemin, DDEN; Mmes Férey-Prévost, Delahaye, Picard, Lejeune – représentants des parents d'élèves; Mr Dypre – coordinateur du Relais Scolaire – Pass Savoir

Personnes excusées :

Mme Plé- IEN; Mme François – Maire-adjoint; Mme Mansart - coordinatrice éducation Ville de Caen; Mme Tancoigne et Mr Couppey – enseignants; Mme Duquesne, Mutel, Meritza, Martin, Pillu et Mr Duquesne - représentants des parents d'élèves; Mme Burkhardt – Pass Savoir

Bilan de la visite de la commission de sécurité

Une visite de routine a eu lieu le 29 novembre 2018 (visite obligatoire tous les 5 ans) : celle-ci a autorisé la poursuite d'exploitation du bâtiment. Quelques remarques ont été faites : nécessité de désencombrer totalement les cages d'escalier, interdiction de placer des cales sous les portes coupefeu, ajout de la mention des formations des enseignants (santé-sécurité) dans le registre de sécurité. Ces remarques ont été prises en compte depuis.

Mme Morisset indique que la formation aux premiers secours pour les agents ville est intégrée au plan de formation interne.

Bilan des analyses de la qualité de l'air

Suite à la demande formulée par le Conseil d'Ecole du 8 novembre 2018, eu égard au voisinage du chantier du Panoramik, une procédure d'analyse de la qualité de l'air a été mise en place par le service hygiène, santé et salubrité de la ville de Caen. Celle-ci s'est déroulée en plusieurs temps : rencontre avec les parents élus le 21 décembre 2018, repérage des locaux par les techniciens du laboratoire Labéo, installation des capteurs et collecte de données en février. Un bilan a été transmis en mars.

Les résultats montrent que le chantier voisin n'a pas d'impact sur la qualité de l'air respiré habituellement. Ils montrent une étanchéité importante du bâtiment. Cette étanchéité crée en revanche un problème : le taux de CO2. Celui-ci est trop élevé dans les classes du deuxième étage, en particulier quand les portes donnant sur le couloir sont fermées. La température basse dans les locaux, et la crainte de polluer l'air intérieur avec l'air potentiellement dégradé à l'extérieur, avait incité à travailler porte fermée en élémentaire. Or, les analyses ont montré un taux de CO2 beaucoup trop élevé dans les classes fonctionnant ainsi. D'où la nécessité de travailler porte ouverte, et d'aérer à chaque récréation.



Maintenant que les craintes liées à l'air extérieur sont levées, de nouvelles habitudes peuvent être prises. Un second test sera fait au troisième trimestre, pour mesurer la différence.

Projets en cours

Les projets des classes sont présentés un à un. Les détails de ces projets sont disponibles sur le site Internet de l'école. Une présentation de chacun est faite.

Maternelle:

Une seconde salle de motricité a été installée au troisième étage, pour permettre une utilisation quotidienne du matériel de gym, escalade, équilibre. Celui-ci ne pouvait pas être utilisé dans la salle de motricité du premier étage (nécessité de tout ranger pour installer les lits de sieste). Des parents d'élèves ont participé à l'installation. La classe de PS-MS s'est occupée de la décoration. Nous avons pu constater une amélioration des compétences motrices des élèves, rendue possible par la fréquentation facilitée de cette salle « jungle ».

Autres projets:

Hôpital des Nounours pour les MS-GS en lien avec la Faculté de Médecine Ciné-Concert au Cargo

Participation au Projet ETAMINE (écriture d'un album et correspondance).

Visite du Musée des Beaux-Arts

Projet « découverte de la faune et flore de la Prairie » à venir (partenariat CPIE - Ville de Caen – Ecole).

- Elémentaire :

Les classes de CP et de CE1-CE2 sont engagées dans le projet « découverte de la faune et de la flore de la Prairie ».

L'ensemble des classes d'élémentaire, ainsi que les maternelles (dans une moindre mesure) bénéficient de l'intervention de Mr Gress, intervenant au Conservatoire. Un travail d'apprentissage de l'écoute, une sensibilisation au rythme et au codage musical sont menés dans chaque classe. 13H d'intervention par classe (en élémentaire) ont été attribuées. En parallèle, dans le cadre de ces interventions, les classes préparent leur participation à l'événement « Tous au Stade : Caen fête ses Ecoles ».

Trois projets traditionnels dans le parcours des enfants de notre école suivent leur cours cette année : « Ecole et Cinéma », « Grande Lessive » et prix littéraire « Les Incorruptibles ».



Deux nouveaux projets ont vu le jour cette année : l'école Lemière a relayé une action solidaire imaginée par l'école Restout : « les Restout du Coeur ». Des élèves de CM2 de cette école sont venus présenter leur projet de collecte de nourriture à nos élèves. Ces derniers ont mis en place une collecte à l'école, en décembre. Cette opération a permis de collecter une douzaine de caisses de denrées alimentaires et de produits d'hygiène.

Dans le cadre du parcours santé des élèves, le brossage des dents des enfants initié en octobre continue. Les enfants de cycle 3 peuvent maintenant également se brosser les dents le midi. Ce projet est financé par la coopérative. Un bilan en sera fait en juin.

Organisation du temps périscolaire

La pause méridienne s'organise autour de deux temps : repas et activité. Maintenant, les deux services accueillent des enfants de cycle 2 et de cycle 3. Les élèves participeront aux « Quartiers Animés » du 4 mai prochain. Ils proposeront une exposition de clichés pris sur le chemin de l'école.

Présentation du CLAS « Pass Savoir »

Le Pass Savoir est une action au bénéfice des enfants dans le cadre du CLAS (Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité : partenariat et financement Ville et CAF). Le Pass Savoir est chapeauté par l'association « Le Relais Scolaire », représenté ce soir par Mr Dypre, coordinateur. Les années précédentes, le Pass Savoir était organisé le midi. En raison du retour à la semaine de 4 jours, et des obligations liées à cette nouvelle organisation du temps scolaire, ce n'était plus possible. Cette année, le Pass Savoir reçoit les enfants le mardi soir, de 16h30 à 18h.

Sont concernés les enfants repérés et orientés par les enseignants, en raison de besoins éducatifs précis (par exemple : enfants non-francophones).

Pour le moment, 7 enfants participent, encadrés par une équipe de bénévoles. Chaque séance comprend un temps de goûter, permettant de travailler le langage, un temps pour faire les devoirs, un temps d'ouverture culturelle et un temps de jeux éducatifs.

Un projet initié par Mme Burkhardt vient renforcer l'aspect culturel : découverte du théâtre de Caen (visite, rencontres...)

Rentrée 2019 : quelques informations

La DSDEN a décidé d'ouvrir une 7^e classe à la rentrée prochaine. Les prévisions d'effectifs indiquent une augmentation du nombre de PS (24, contre 8 cette année).

L'année prochaine sera l'année de la préparation de l'arrivée dans les nouveaux bâtiments. En complément des projets des classes, l'équipe enseignante souhaiterait être associée à la conception du projet (aménagement des classes, de la cour, choix du mobilier). Mr Villaume indique qu'une demande sera faire en ce sens.



Demandes de fournitures (informatique – mobilier – motricité)

Informatique – mobilier : une demande d'équipement complémentaire est faite : vidéoprojecteurs, tableaux blancs, I Pads, câblage réseau. Ces nouveaux équipements seront installés dans la nouvelle école.

Motricité : une demande d'achat de draisiennes est faite, pour compléter le parc de cycles disponibles, dans un souci de progression des compétences des enfants.

Une demande de matériel de gymnastique est faite également, en complément des achats des dernières années. L'école a précisé dans ces demandes que certains agrès inutilisés pouvaient être mis à disposition d'autres écoles qui en feraient la demande.

Questions des parents d'élèves :

Pourquoi la grille n'est-elle pas ouverte à 16h30 exactement ?

16h30 est l'heure de fin des cours, en classe. D'autre part, cette année, Mme Morisset n'est plus présente à 16h30 et ne peut donc plus ouvrir à cette heure précise, ce qui permettait jusque-là aux parents de maternelle de monter à l'étage. Il faut cette année attendre que les enseignants d'élémentaire descendent les deux étages avec leurs classes.

Fin du Conseil à 20h30.